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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Pelea entre vecinos termina a balazos” 

 
“A cinco meses de Dios Padre, sólo impunidad” 

 
“Reducen fondos para rehabilitar a pueblo mágico” 

 
“EL QUE ME BUSQUE, ME ENCUENTRA: JARAMILLO” 

 
“Mejorarán el ambiente de negocios” 

 
“En Ixmiquilpan…¡Exigen seguridad!” 

 
“Bullying nace en núcleo familiar” 

 
“INYECTA PLAN MÉRIDA 11.5 MDP A HIDALGO” 

 

“Es necesario consolidar logros: Gambo Patrón” 

 
“Lanza Conago fuerza conjunta contra el crimen” 

 
“Inician sanciones a firmas corruptas” 

 En 2018 no iremos con el PRD: AMLO” 

 
“Imposible, eliminar la corrupción, dice contralor capitalino” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Anticipa INE-IEEH reunión para concretar ENCCÍVICA: Sostendrán reuniones el Instituto Nacional 

Electoral (INE) e Instituto Estatal Electoral (IEEH) para delimitar las actividades y costos que absorberán para 
implementar la Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCCÍVICA) 2017-2023, informó el consejero hidalguense, 

Uriel Lugo Huerta. "Estamos por tener una reunión para establecer cómo se llevará a cabo esta distribución de 
competencias y recursos para sacar a flote la ENCCIVICA en Hidalgo". La ENCCÍVICA 2017-2023 tiene como 

principales objetivos la promoción del voto y participación ciudadana. Para el plan de implementación, tanto el INE 

como OPLE impulsarán la articulación y fortalecimiento de redes-alianzas con múltiples actores públicos, privados y 
sociales, para desencadenar acciones y proyectos orientados a contribuir a los resultados esperados en la Estrategia 

de Cultura Cívica. "Estamos colaborando con la Junta Local del INE, justamente para darle promoción y difusión, 
desde año pasado se hizo el diagnóstico y la presentación formal a nivel nacional con los partidos y actores políticos". 

Añadió que uno de los objetivos es que las actividades del IEEH ya incluyan aspectos de la ENCCIVICA, con ello 
lograr que la ciudadanía forme parte de los procesos electorales. Respecto a la posibilidad de solicitar más dinero 

al Poder Ejecutivo para la puesta en marcha de este programa, Lugo Huerta reconoció que en este momento no es 

viable. "En este momento no lo considero viable, me parece que con el presupuesto que tenemos para este año 
podemos desarrollar la actividad, además que va en conjunto con el INE, dentro de esta temática que se tiene para 

el desarrollo de la ENCCIVICA, estamos compartiendo recursos y actividades". El consejero reiteró que esta actividad 
es de coordinación, más no de subordinación, ya que todos los entes políticos deben participar: instituciones 

públicas, partidos, universidades, organizaciones civiles y gobiernos, la intención es que llegue a todos los lugares 

del país o donde la población es apática en participar en procesos electorales. De igual forma llevarán estos temas 
con las agrupaciones políticas para explicar los tres ejes con sus ocho líneas de acción, los alcances y cómo 

coadyuvar. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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Síntesis-IEEH se prepara para los comicios del año entrante: Actualmente el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo se mantiene en constante preparación, principalmente en temas que tienen que ver con el proceso local 

del próximo año, afirmó la consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez. De acuerdo con la 
funcionaria electoral, contrario a lo que siempre se ha pensado respecto a la labor de los organismos electorales, 

de que pudiera ser poca la actividad en tiempos como los actuales, la realidad es total-mente contraria ya que la 
organización de un proceso electoral, por muy simple que parezca, lleva todo un proceso de trabajo anticipado. 

"Por ejemplo, ahorita fuera de proceso electoral estamos trabajando precisamente con temas que tienen que ver 

con la organización de los comicios lo-cales del próximo año, así como otros muchos temas que tenemos en todas 
las áreas de este organismo electoral local, don-de por ejemplo se tiene en análisis lo de las organizaciones 

ciudadanas que pretenden convertirse en partidos políticos locales". Vázquez Benítez, añadió que entre otros de los 
temas en que se trabaja fuertemente será el de transparencia, además de aspectos como la implementación de 

una plataforma de red que abarca a cuatro áreas sustanciales del IEEH que comprende las áreas de organización, 

prerrogativas, administración y la jurídica. "Además en estos momentos tenemos en revisión el anexo técnico que 
deriva del convenio de colaboración que vamos a firmar con el Instituto Estatal Electoral, para el proceso electoral 

2017-2018, ya que el propio convenio se tienen que re-visar y enviar observaciones, y también estamos por recibir 
de las áreas el reglamento de revisiones, ya que en el INE también esperan que emitamos nuestras observaciones". 

De igual manera la consejera presidenta del organismo electoral local reconoció la determinación del Instituto 
Nacional Electoral de res-petar los tiempos de cada una de las instancias electorales para el inicio de los procesos 

electorales, ya que se pretendía empatar el federal con el local, ya que el primero inicia en septiembre y el segundo 

en diciembre. Al igual que en el proceso electoral concurren-te del 2016, el INE apoyará al IEEH en la organización 
del proceso local para la elección de diputados locales.  (Jaime Arenalde, página 04) 

Vía Libre-En septiembre IEEH enviará remanentes a las arcas estatales: Una vez que el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) termine de realizar el cobro de remanentes en el mes de septiembre se enviará lo 
cobrado a las arcas estatales y se dará aviso al Instituto Nacional Electoral (INE) sobre el saldo pendiente de PRD, 

PVEM, PNA, PES y Morena. Salvador Domingo Franco Assad, presidente de la Comisión Permanente de Prerrogativas 

y Partidos Políticos del IEEH, explicó que el avance de cobro es de dos meses pues en abril se comenzó la retención 
del 50 por ciento, lapso que permitió al PAN saldar su deuda de cerca de 488 mil pesos. No obstante, para este 

mes de junio se hará la 3era retención a PRD, PVEM, PNA, PES y Morena, cobro que se mantendrá hasta el mes de 
septiembre próximo, pues de acuerdo a los lineamientos del INE se estableció que organismos electorales locales 

retendrían durante seis meses. Para posteriormente el INE se haga cargo del saldo restante quien haría el cobro 

directamente a las dirigencias nacionales para entonces devolver este dinero no ejercido a las arcas estatales, 
aunque aún se desconoce si INE transferirá al IEEH o devolverá directamente al gobierno estatal. En este sentido 

el INE ya envió los formatos correspondientes para que el IEEH notifique de cuánto es el saldo más las 
actualizaciones correspondientes para que se haga el cobro, se estima que sea en dos meses cuando terminen 

porque los ingresos a nivel federal de partidos son mayores. El consejero electoral refirió que ellos cobrarán cerca 

del 80 por ciento de remanentes al PVEM, al PRD un 65 por ciento, al PNA un 55 por ciento, al PES un 50 por ciento 
y a Morena tan solo un 20 por ciento, mientras que el resto y junto con el total del PT lo tendrá que cobrar el INE. 

(Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Continúa PT con trabajos rumbo a sus convenciones: Aunque petistas a escala nacional impugnaron 
la convocatoria para renovar órganos de dirección del Partido del Trabajo (PT), en Hidalgo persisten labores previas 

hacia las asambleas distritales, además de analizar perfiles que pudieran postularse el siguiente año. A la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) arribó un juicio de protección de derechos 

politicoelectorales, promovido por Santiago Vargas Hernández, contra la notificación de resolución emitida por la 

Comisión Nacional de Conciliación, Garantías, Justicia y Controversias del PT, relacionada con la renovación de 
dirigencia de dicho partido, así como convocatoria para la elección respectiva. Tal situación no impide que en el 

"partido de la estrella" efectúen reuniones para cambiar a integrantes de Congresos Estatales y Municipales, estos 
perfiles serán quienes elijan a los candidatos que postularán en los comicios federales de 2018. Arturo Aparicio 

Barrios, integrante de la Comisión Coordinadora Estatal, sostuvo que el ánimo entre la militancia es óptimo, con 

intención de impulsar plataformas y candidatos de cara a la próxima contienda. Asimismo, descartó que los pleitos 
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con simpatizantes del partido afecten su vida interna, específicamente acusaciones por parte de la excandidata, 

Diana Marroquín Bayardo, sobre presuntos desfalcos en las finanzas del PT. "Sí tenemos la fuerza para buscar 

candidatos el próximo año, es un tema que estamos discutiendo, es parte del pleito con Diana, ella quería ser 
candidata a la gubernatura y dijimos que no porque la buscó con otros partidos, Diana se aferra a una candidatura 

a la senaduría que le hemos dicho que no depende de nosotros, eso depende del nacional". (Rosa Gabriela 
Porter, página 09) 

El Independiente-Conformar nueva comisión operativa de MC en Epazoyucan: Con el firme compromiso 
de conformar la estructura de Movimiento Ciudadano en el estado, se llevó a cabo la toma de protesta de la comisión 

operativa correspondiente a Epazoyucan, ante más de 150 personas identificadas con el proyecto naranja. Se dieron 
cita diversas autoridades de Movimiento Ciudadano, entre ellas Laura Hernández García, secretaria nacional de 

derechos humanos e inclusión social; Rafael Garnica Alonso, delegado nacional en Hidalgo y Damián Sosa Castelán, 
coordinador estatal. En apoyo a la nueva coordinadora Silvia Barrera Flores, asistieron los coordinadores municipales 

de Tulancingo y Mineral de la Reforma, José Antonio Hernández Vera y Heriberto Sánchez Costeira, 

respectivamente. Laura Hernández, representante nacional de Movimiento Ciudadano, fue la encargada de tomar 
protesta a la comisión operativa y ser portavoz de Dante Delgado Rannauro, coordinador Nacional, quien reconoció 

y agradeció el trabajo realizado en la entidad por parte de la recién ratificada comisión operativa estatal. En su 
mensaje, Damián Sosa llamó a la sociedad a despertar como ciudadanas y ciudadanos responsables del bienestar 

de México. “Que mujeres y hombres de todas las edades seamos el motor para darle un nuevo rumbo al país para 

beneficio de todos mediante la dignificación de la política.” Asistieron también Ángela Delgadillo Ugalde, integrante 
de la comisión operativa estatal, Jesús Osiris Leines, secretario estatal de fomento deportivo y Ernesto Morales 

Fragoso, coordinador del distrito 17. (Redacción, página 02) 

El Independiente-Suma Érika Rodríguez solo una iniciativa aprobada: La diputada federal por Hidalgo, y 
recién nombrada secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad Erika Rodríguez 

Hernández, suma en su periodo como legisladora solamente una iniciativa de ley propia aprobada, según 

información de la Cámara de Diputados. Una revisión de este diario al perfil de la diputada arrojó que, desde el 
inicio de la 63 Legislatura federal, el primero de septiembre de 2015, hasta la fecha presentó 10 iniciativas de ley 

propias, se adhirió a 41 y suscribió en 27. De las 10 iniciativas propuestas por Rodríguez Hernández durante los 
cuatro periodos y cuatro recesos que lleva la Legislatura al momento, ocho están en calidad de pendientes, una 

sobre conceptos de violencia feminicida fue retirada y una aprobada en marzo. La iniciativa de ley propuesta y 
aprobada consiste en un decreto que reforma y adiciona los artículos terceros, 78 y 85 del reglamento de la Cámara 

de Diputados, en el que incorporan al lineamiento diversos elementos en materia de perspectiva de género, mismos 

que deberán observarse para la elaboración de iniciativas y de proyectos de dictamen. En torno a las proposiciones, 
la diputada de representación proporcional por la circunscripción cinco de Hidalgo presentó cinco propuestas de 

puntos de acuerdo, los cuales fueron aprobados, además se suscribió en cuatro. Erika Rodríguez suma a la fecha 
un permiso de mesa directiva y dos inasistencias justificadas. La legisladora hidalguense pertenece en el Congreso 

a cuatro comisiones ordinarias, entre ellas igualdad de género; dos especiales entre ellas alerta de género y de 

comité en el Centro de Estudios para el Adelanto de las Mujeres y la Equidad de Género. (David Padilla Corona, 
página 03) 

Capital Hidalgo-PRI buscará voto nuevo, crítico y razonado: Pineda: José Leoncio Pineda Godos y Érika 

Rodríguez Hernández son los nuevos presidente y secretaría general, respectivamente, del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el estado de Hidalgo. Leoncio Pineda afirmó que con la militancia se construirá un partido 

renovado abierto a la ciudadanía, apoyado de las nuevas tecnologías, pero, sobre todo, abierto a los diversos 

comentarios. Tras desempeñarse como delegado en Guanajuato de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), Leoncio Pineda regresa a Hidalgo para hacerse cargo del PRI en el estado, tras la renuncia de Alberto 

Meléndez Apodaca. “Vamos a estar cerca de los 84 comités municipales, a trabajar siempre escuchando a nuestros 
seccionales porque ellos son el gran ejército que nos dará miles de victorias en el estado; unidos vamos a ir por el 

voto nuevo, crítico y razonado”, aseveró. En entrevista dio a conocer que se trazará una ruta crítica para atender 

lo que el partido marca en sus principios y estatutos. Pineda Godos comentó que se deben corregir algunas cosas 
y atender otras, como las renovaciones de los comités municipales, en los que sólo falta tomar protesta, además 

de los 29 que deben realizar el proceso completo. El nuevo líder del PRI recordó que acudirá a la Asamblea Nacional 
a escuchar todas las expresiones para que con la integración de las ideas se pueda entregar al Instituto Nacional 
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Electoral (INE) el tema de la reforma. Explicó que aún no hay fecha para la reunión con Segob para dialogar también 

con los demás presidentes de partidos en el estado. Pineda asumió la dirigencia del PRI, con base en los artículos 

121 y 164 de los estatutos del partido. Con experiencia Pineda Godos es licenciado en derecho y ha tenido cargos 
como director de Reglamentos Municipales de Pachuca; director de Recursos Humanos, Materiales y Financieros en 

la Secretaría de Agricultura; y encargado del Área de Desarrollo Institucional en la Secretaría de Desarrollo Social; 
además fue presidente municipal de Tepeapulco, de donde es originario. La secretaria general, Rodríguez Hernández 

se desempeña como diputada federal plurinominal. Ha tenido cargos como directora de Desarrollo Cultural del 

Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo; directora del Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo; 
y estuvo al frente del Instituto Hidalguense de las Mujeres. (Sergio Juárez, página 06) 

Milenio-Renovar las estructuras primera tarea De Pineda: (Janet Barragán, página 12) 

Síntesis-Panistas, abiertos a participar en coalición: La elección de la semana pasada en el Estado de México 
y sus resultados finales re-velan que deben adoptarse estrategias diferentes para que verdaderamente la mayor 

parte de la población es-té realmente representada, aseguró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Asael 

Hernández Cerón. Añadió que después de la baja votación que logró el candidato y partido ganadores en la 
contienda de la vecina entidad, es necesario que los diferentes institutos políticos deben pensar que antes que nada 

debe haber representación y gobernabilidad, porque de lo contrario con una baja aceptación no será posible llevar 
una verdadera administración para todos. "Creo que el Estado de México nos da una muestra clara de que tenemos 

que caminar en una estrategia donde podamos coaligarnos las diferentes fuerzas políticas y actores, y considero 

que eso es importante porque antes que nada debe haber gobernabilidad porque esta no se puede alcanzar 
solamente con un 15 por ciento que te elija, porque en este caso no me puedo imaginar cómo va a estar el Estado 

de México donde apenas se ganó con un poquito de ese margen". Al mismo tiempo, manifestó que, si bien en estos 
momentos se han apreciado algunas diferencias al interior de su partido, con lo que se podría especular que no hay 

acuerdos y que esto puede afectarles para los comicios federales y locales que se avecinan en el 2018, real-mente 
la situación es diferente porque saben que al final tendrán que apoyar a quien les garantice el triunfo. "Al final del 

día estos casos son como en una casa, donde hay diferentes formas de pensar, discrepancias que al final todos 

saben, cómo nosotros en este caso, que se tienen que resol-ver por medio de acuerdos y por eso el PAN sabe que 
necesita de unidad, cerrar filas y vamos a caminar con quien vaya al frente para representamos en las candidaturas 

y los triunfos que se logren". Para finalizar, el líder estatal del albiazul aseguró que siguen en espera del llamado 
de las autoridades del estado para la celebración de la mesa política, para lo cual hasta el momento no han renido 

la invitación formal, además de referir que fue hace casi un mes en que se dio un acercamiento en el que se 

revisaron algunos temas pero no ha habido más al respecto.  (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Vence plazo para vacantes electorales: Concluirá la etapa de registros para ciudadanos interesados 
en ocupar consejerías en la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) este 12 de junio, hasta el momento 

hay 24 aspirantes que remitieron ya su documentación. El 28 de marzo el Consejo General del INE avaló el acuerdo 
INE/CG92/2017, que estableció el procedimiento para la designación de consejeros propietarios y suplentes en las 

32 entidades federativas. Podrán registrarse o ser propuestos como candidatos ciudadanos interesados que 

participaron como consejeros locales o distritales, propietarios y suplentes, a excepción de quienes asumieron estos 
cargos en tres o más comicios. "Se está llevando a cabo el registro, vence el 12 de junio y en este momento tenemos 

24 registros en Hidalgo, sólo para consejeros locales, después vendrán distritales cuando se instale el Consejo Local 
del INE para el proceso electoral del siguiente año", indicó el vocal ejecutivo, José Luis Ashane. Agregó que las 

vacantes son 12 consejerías en la Junta Local, seis propietarios y seis suplentes. Del 13 al 14 de junio de 2017 las 
Juntas Locales Ejecutivas remitirán a la Secretaría Ejecutiva de este instituto, listas preliminares y formato, mediante 

correo electrónico institucional y de manera impresa. El 15 de junio la Secretaría Ejecutiva distribuirá las listas 

preliminares a los consejeros federales. En el periodo del 16 al 26 de junio la presidencia de la Comisión de 
Organización Electoral del INE convocará a reuniones de trabajo para revisar las propuestas recibidas y verificar el 

cumplimiento de requisitos legales. A más tardar el 4 de julio de 2017 los representantes de partidos políticos y 
consejeros del Poder Legislativo podrán presentar por escrito ante la Secretaría Ejecutiva comentarios y 

observaciones. Ashane Bulos reiteró que los consejeros en funciones cumplen los requisitos establecidos en la 
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convocatoria; sin embargo, será decisión de oficinas centrales definir a los nuevos integrantes  (Rosa Gabriela 

Porter, página 09) 

C O N G R E S O 
Milenio-Panistas insistirán en eliminar el fuero: Legisladores panistas pugnarán por lograr la eliminación del 

fuero constitucional sin distinción o candado alguno, así como adecuaciones al Código Electoral local para evitar 
que el órgano electoral tenga que interpretar o actuar bajo criterios ante la falta de preceptos legales, así lo aseguró 

el coordinador de la fracción panista Luis Baños Gómez. El también presidente de la comisión de Legislación y 
Puntos Constitucionales del Congreso del estado reiteró que el Partido Acción Nacional (PAN) seguirá insistiendo 

para que a la brevedad pueda aprobarse la eliminación de la inmunidad procesal de la legislación hidalguense para 

evitar un Sistema Anticorrupción del estado "mocho". Sostuvo que en la revisión y análisis en comisiones de las 
leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción enviadas por el Ejecutivo, han detectado en lo general 

armonizaciones adecuadas; sin embargo, dijo que continuarán con el análisis para revisarlas a profundidad. Los 
legisladores panistas se han pronunciado para evitar que el Sistema se convierta en una simulación, evitando que 

quienes se integren a las fiscalías que se crearán sean impuestos por el Ejecutivo. (Janet Barragán, página 12) 

Capital Hidalgo-Preparan elección de nuevo fiscal: A partir de que entren en vigor las leyes secundarias del 

Sistema Estatal Anticorrupción, que se prevé sea a más tardar el 18 de julio, el Congreso del Estado ten-drá un 
plazo de 30 días para emitir la convocatoria para designar al Fiscal Especializado en Deli-tos de Corrupción, ello con 

base en la iniciativa que modifica diversas disposiciones de la Ley Orgánica del Ministerio Público. En el transitorio 
segundo del documento enviado por el Titular de la Procuraduría de Justicia del Estado de Hidalgo, Javier Ra-miro 

Lara Salinas, se establece la obligación al Congreso de emitir la convocatoria pública dentro de los 30 días a partir 

de que se publique en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo las modificaciones a la Ley Orgánica del Ministerio 
Público. De acuerdo con el artículo 92 constitucional, el Fiscal Especializado en Delitos Electorales y el Fiscal 

Especializado en Delitos de Corrupción deberán rendir la protesta de Ley ante el Congreso del Estado o la Diputación 
Permanente en su caso, y durarán en su cargo 5 años. Para ocupar el cargo se re-quiere: ser hidalguense con 

residencia comprobable de tres años, tener por lo menos 35 años, ser licenciado en Derecho con antigüedad de 5 
años. El procedimiento establece que el gobernador estatal deberá presentar al Congreso Local un listado de cinco 

candidatos, que deberá ser completada por lo menos con 10 aspirantes, a través de una convocatoria pública 

abierta. El listado será reenviado al gobernador, para que elija un tema, de la cual el Congreso, designará al Fiscal 
Especializado.  (Verónica Ángeles, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Buscarán LOS mejores PERFILES ciudadanos: (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O     E S T A T A L 
El Independiente-Dona EU 11.5 millones de pesos a Hidalgo por Iniciativa Mérida: En los últimos meses 
la Iniciativa Mérida, un acuerdo internacional para el combate a la delincuencia y el crimen organizado, inyectó al 

estado de Hidalgo 11 millones 581 mil pesos para el reforzamiento de la seguridad. Entre 2016 y 2017, la embajada 

de Estados Unidos en México dio al Instituto de Formación Profesional (IFP) de la Secretaría de Seguridad Pública 
de Hidalgo (SSPH) 3 millones 81 mil 566.86 pesos en especie a través de la Iniciátiva Mérida. De acuerdo con la 

solicitud de información folio 00283917, presentada por este medio, la embajada estadunidense donó en 2016 un 
simulador de tiro, mientras que en 2017 dio paquetes de equipamiento a policías, ambas al instituto de la SSPH. 

Según el documento de transparencia, el año pasado la Iniciativa Mérida proporcionó al IFP el simulador virtual de 

tiro Milo Range Theater 180 Training Simulador System con un valor en el mercado de 2 millones 843 mil 736.45 
pesos. Mientras que en 2017 la embajada entregó a la SSPH paquetes de entrenamiento de habilidades básicas de 

policía por un costo de 237 mil 830.41 pesos en el mercado. En mayo, la iniciativa dio equipo tecnológico y de 
comunicaciones con un costo aproximado de 4 millones 500 mil pesos a la unidad de medidas cautelares y policía 

procesal (Umeca) de la SSPH, para fortalecer el Sistema Penal Acusatorio en la entidad. El mismo mes, también 
donó equipo tecnológico de voz y datos a la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) con 

valor aproximado de 4 millones de pesos. La Iniciativa Mérida es un tratado internacional de seguridad establecido 

por Estados Unidos en acuerdo con México y los países de Centroamérica para combatir el narcotráfico y el crimen 
organizado. Iniciativa Mérida Es un tratado internacional de seguridad establecido por Estados Unidos en 
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acuerdo con México y los países de Centroamérica para combatir el narcotráfico y el crimen organizado (David 

Padilla Corona, página 03) 

Capital Hidalgo-Cesarán a funcionarios sin certificación dice auditor: Funcionario que no esté certificado 

dentro de los ayuntamientos deberán prescindir del cargo que posee, advirtió el auditor superior, Rodolfo Picazo 
Molina. En entrevista, el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) explicó que durante la revisión 

que hagan de la Cuenta Pública vigilarán que cada uno de los funcionarios esté certificado y el resultado será parte 

del informe de auditoría. Si no está certificado será parte del informe de auditoría y será el ayuntamiento el que 
tendrá que prescindir del servidor que no cubra el perfil”. Recordó que, al principio de este año, el Instituto de 

Desarrollo Municipal (INDEMUN) comenzó con una capacitación para certificar a contralores, para lo que se contrató 
a una escuela de educación superior. Picazo Molina detalló que los funcionarios que deben estar certificados son el 

contralor, director de obras, tesorero, y el secretario municipal. Dicha obligación está contenida en el artículo 121 
Bis, que a la cita señala: “Los servidores públicos municipales que se desempeñen como titulares de la Secretaría 

General Municipal, la Tesorería Municipal, la Contraloría, la Oficialía del Registro del Estado Familiar, la Unidad de 

Protección Civil, el área de Obras Públicas, el área de Planeación Municipal o su equivalente y la Instancia Municipal 
para el Desarrollo de las Mujeres, están obliga (Verónica Ángeles, página 07) 

Plaza Juárez-Trabaja Sedeco en mejorar la evaluación de Hidalgo: Como parte de las acciones para mejorar 

el ambiente de negocios en Hidalgo, el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco) dirige y revisa una estrategia definida para mejorar la calificación del estado en el reporte Doing Business 

del Banco Mundial (BM). El gobernador Omar Fayad Meneses destacó en una reunión que sostuvo para revisar esta 

estrategia, el compromiso de su administración para con los hidalguenses, y que se resume en ubicar a Hidalgo en 
los primeros cinco lugares de la medición. En ésta, insistió en la importancia de que Hidalgo sea más atractivo para 

los inversionistas, ya que cuenta con la infraestructura y capital humano para lograrlo. El pasado 7 de junio, el 
mandatario convocó a los tres poderes de gobierno y la administración municipal de Pachuca, a revisar y definir 

actividades para mejorar los niveles de competitividad de la entidad, así como elevar la calificación del estudio Doing 

Business, que nos ubica en la posición 19 general en cuanto a la facilidad para hacer negocios.  El estado retrocedió 
cinco puntos en dicha clasificación entre 2014 y 2016. Se trata, dijo de acciones conjuntas para mejorar el ambiente 

de negocios en Hidalgo, como parte de una política de mejora regulatoria, por lo que la Sedeco, encabezada por su 
titular José Luis Romo Cruz, labora en la meta instruida por el gobernador de posicionar a Hidalgo en los primeros 

lugares en la facilidad de hacer negocios. Entre los convocados estuvieron presentes los titulares Secretaría de 
Obras Públicas, José Ventura Meneses; Finanzas Públicas, Jessica Blancas; Gobierno, Simón Vargas; Yolanda 

Tellería, alcaldesa de Pachuca, así como miembros del Tribunal Superior de Justicia; del Registro Público de la 

Propiedad y el Comercio; Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales, así como Colegios de 
Notarios y de Corredores Públicos del Estado de Hidalgo. Este grupo interdisciplinario, liderado el titular de la 

Sedeco, trabajará de manera coordinada en la simplificación administrativa de la regulación estatal y municipal para 
facilitar la apertura de negocios en Hidalgo y reposicionarlo en el Doing Business 2018. (Redacción, página 03A) 

El Sol de Hidalgo-Mejoran evaluación para Hidalgo en Doing Business: (Redacción, primera plana) 

Síntesis-Alistan estrategia para mejorar en competividad: (Dolores Miche, página 03) 
Uno más Uno-Trabaja Sedeco en mejorar la evaluación de Hidalgo en el Reporte Doing Business del 

Banco Mundial: (Redacción, página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Viajó Tellería a Baja California, Puebla, Chihuahua y Colombia: En tres meses, Yolanda 
Tellería Beltrán, presidenta municipal de Pachuca, gastó 92 mil pesos en viáticos para 14 viajes principalmente a 

Baja California, Puebla, Chihuahua, Colombia, Nuevo León y Acapulco. Los hoteles donde se hospedó la alcaldesa 

fueron Lucerna en Tijuana; Krystal Grand Reforma en la Ciudad de México; Four Points by Sheraton en Nuevo León; 
y Fiesta Inn del grupo Posadas, en el Estado de México, de acuerdo con las facturas. Este diario solicitó a través de 

transparencia los viajes realizados por los integrantes del cabildo, ya sea síndicos, regidores y la presidenta 
municipal, del 7 de noviembre al 20 de enero. La oficina de transparencia solo detalló los viajes de la alcaldesa, sin 

precisar si la presidencia municipal erogó viáticos para los demás integrantes del cabildo o no fue necesario al no 
registrar salidas a otros estados o al extranjero.  (Víctor Valera, página 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

No al trabajo infantil:  
En México más de 2.5 millones de menores trabajan para sobrevivir o para llevar el sustento a sus hogares; ya sea 

obligados por sus propios padres o por cuestiones ajenas como orfandad o abandono, la realidad es que en nuestro 
país hay cada vez más niñas y niños trabajando en lugar de estudiando o viviendo una infancia plena y sana. En 

días pasados, el presidente de la Comisión de Derechos de la Niñez del Congreso de la Unión, Jesús Valencia 

Guzmán, indicó que a pesar de que México cuenta con un marco jurídico importante en materia de prevención y 
erradicación del trabajo infantil, no se cumple a cabalidad. De acuerdo con el legislador, la situación empeora 

cuando se trata de las políticas públicas pues nadie le entra al tema. Y es que expresó que ningún aspirante a 
gobernar en los estados donde recientemente hubo elecciones tomó en cuenta a las niñas, niños y adolescentes 

trabajadores de México, la mayoría incorporados en el mercado informal. Datos oficiales detallan que tan sólo el 50 
por ciento de los menores que trabajan en la Ciudad de México provienen del Estado de México. Según cifras de la 

UNICEF en el mundo, 168 millones de infantes, entre 5 y 17 años trabajan, se les cancela su derecho a ir a la 

escuela, ponen en riesgo su salud y están expuestos a condiciones de violencia y explotación, privándolos de su 
infancia, desarrollo y bienestar. Más de 11 millones laboran en el servicio doméstico, donde la gran mayoría son 

niñas expuestas a la explotación y el abuso sexual. Otros casos son los niños que producen en la agricultura, la 
pesca, la caza y la silvicultura, viven lejos de sus hogares, de clínicas u hospitales, y no tienen acceso a servicios 

básicos ni mecanismos de protección. En México hasta 2013, 2.5 millones de niñas, niños y adolescentes entre 5 a 

17 años realizaban alguna actividad económica; de estos, 40 por ciento tenía entre 5 y 14 años, es decir, se 
encontraban por debajo de la edad legal para trabajar. Por otro lado, el porcentaje de niños que recibe hasta un 

salario mínimo es de 26.7 por ciento y 31.9 por ciento son niñas. Para el caso de Hidalgo, en 2015 –fecha más 
reciente en la medición del problema- se registró una población de 738 mil 970 niñas, niños y adolescentes de entre 

cinco y 17 años, de los cuales 68 mil 290 trabajaban y de los cuales 66 mil 890 laboraba en ocupaciones no 
permitidas entre los cinco y los 17 años. La Organización Internacional del Trabajo conmemora el Día mundial 

contra el trabajo infantil desde 2002 para concienciar acerca de la magnitud de este problema y aunar esfuerzos 

para erradicar esta realidad. El 12 de junio de cada año, afirman, se tiene la oportunidad de fomentar y coordinar 
las iniciativas de los gobiernos, patronales y sindicatos, sociedad civil, medios de comunicación y muchos otros 

actores locales en la lucha contra el trabajo infantil. 

 
 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

EL PRI Y EL GOBERNADOR DE LA MANO: UNA DE SUS GENTES ES YA PRESIDENTE:  
El gobernador OMAR FAYAD decidió, por lo menos así se ve, remediar de un solo golpe la rara situación del PRI en 

Hidalgo que debiendo ser el gran apoyo de su gobierno se convirtió por extrañas razones en un primer momento, 

el de su campaña, en un adversario por lo menos en su dirigencia y cuadros de mando que se empeñaron en 
boicotearlo y alentar acciones encaminadas a que no fuera el candidato ni el gobernador en una extrañísima lógica 

que sólo los muy grillos entenderán. Es un secreto a voces que los jefazos priístas no se sumaron a la campaña de 
Omar y que lo estorbaron cuanto pudieron, pese a la gran aceptación de los ciudadanos que finalmente lo llevaron 

a la gubernatura, pudiendo decirse que ganó porque así lo quiso la gente, no el PRI que atendió órdenes de quién 
sabe quién para esa actitud rara, extraña y torpe. En un segundo tiempo el Partido tricolor, lejos de convertirse en 

el aliado más fuerte del mandatario, fue incrementando un distanciamiento con el gobernador en clara muestra de 

que pese a todo y los movimientos que se habían dado en el gabinete con la salida de la vieja clase política, en el 
partido, salvo excepciones, el baile continuaba de acuerdo al ritmo y la música del sexenio ido, lo que evidentemente 

era jugarle chueco a Omar. Uno supondría que las propuestas del gobernador contra la corrupción encontrarían eco 
formidable en su partido, pero nada. Si alguna institución debió pelear con todo para impulsar y ponderar el nuevo 

estilo de gobierno cercano y de diálogo con el ciudadano, así como la construcción de todo un andamiaje para el 

Sistema Estatal Anticorrupción, esa debió ser el Partido del bulevar Colosio, que medio meneó una manita para 
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apoyar a Omar. Es evidente que de acuerdo a la realidad, el partido caminaba por un camino y el gobernador por 

el suyo y que en vísperas de la gran jornada del 2018, cuando se debe elegir Presidente de la República y en casa 

candidatos propios para senadores, diputados federales y locales, la elección de candidatos no podía quedar en 
manos de grupos y priístas con camisetas en las que ni de broma aparecía el nombre del gobernador al que, al 

parecer seguían, viendo como un extraño. Al parecer el gobernador, en la lógica de tener en "su partido" a un aliado 
fuerte y no un bosque de enredos y hasta celadas, cortó por lo sano y promovió a la presidencia del partido a una 

de sus gentes como lo es Leoncio Pineda Godos-LPG- y dejó fuera de la jugada a quienes se promovieron para el 

puesto con jugadas en que exhibieron un supuesto poder que ya se ve que no tienen, o con campañas mediáticas 
en las que aparecían como los salvadores de su partido. LOS TRABAJOS DE LEONCIO Al nuevo presidente del 

PRI le corresponden tareas nada fáciles, pues debe lograr ante todo la unidad en un partido con dos grupos muy 
claros: el de los agazapados y nostálgicos del poder que siguen pensando y actuando como si las cosas no hubieran 

cambiado y al parecer sin aceptar que ya hay un nuevo jefe político en la entidad, y el grupo del gobernador que 

entiende y se solidariza con Omar y que tarde que temprano se iba a imponer. LPG, el nuevo presidente entra en 
un momento harto difícil cuando está por iniciarse la elección de candidatos para diputados y senadores que motiva 

que todos recurran a su partido en busca de una bandera para la batalla del 2018. Si en la administración estatal 
se dice que quienes quedaron fuera no andan muy contentos e incluso se comenta de acciones desesperadas para 

mostrar su fuerza y de esa manera una reconsideración para su situación, ya se puede uno imaginar lo que puede 
pasar en el partido donde las exigencias cuentan con el aval de grupos de poder, padrinos poderosos, posibilidades 

económicas para manejo mediático y la real o supuesta puerta abierta de otros partidos como camino del chantaje 

en que se exigen candidaturas a cambio de lealtades podridas. Por lo pronto, en nadie quedó duda de que el partido 
será un aliado poderoso del Gobernador y que se acabaron los jueguitos de vencidas entre el Ejecutivo y los que 

se sentían dueños del partido, y de ello quedan como líneas de conducta las palabras del nuevo jefe priísta cuando 
dijo que: "no habrá sanas distancias con el Ejecutivo, ya que nos une la pasión por Hidalgo, los anhelos de cambio 

y la esperanza de la gente". Así o más claro.  EL JUEGO DE AJEDREZ El tablero del ajedrez político refleja una 

jugada buena del gobernador. En el momento preciso dio el manotazo en la mesa para dejar claro que el poder lo 
ejerce él, por encargo de la gente y de los priístas leales, y que si alguien tiene banderas escondidas abajo de la 

cama o en el armario como moneda de cambio en busca de puestos, está poco menos que perdido. 
El momento previo a la gran jugada para el 2018 señala que quienes buscan candidaturas tendrán que ceñirse a 

las reglas de su partido, que a voz en cuello puntualizó que no habrá sanas distancias y sí solidaridad responsable 
con el Jefe del Ejecutivo. Al buen entendedor pocas palabras. Y si bien se habló de puertas abiertas en alusión a 

una política de inclusión, no hay que olvidar que las puertas lo mismo se abren para entrar que para salir. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Pineda Godos, sus retos en el PRI:  
Puede que su paso por la universidad como estudiante no haya sido excelente, sin embargo, fue en esa esfera 

donde Leoncio Pineda Godos decidió trazar su camino por el ejercicio de la administración pública. Su discreción de 
casi nunca querer ser el primero en el aula, fue paulatinamente modificada por uno de sus maestros, Federico 

Hernández Barros, que lo impulsó a una participación universitaria más activa. Pineda Godos, a su paso por la 
Autónoma de Hidalgo, experimentó lo que significa no ser, ni pretender pertenecer a un grupo, como el de Gerardo 

Sosa, que canceló toda posibilidad de que Leoncio, cristalizara su intención de convertirse en presidente de la 

Sociedad de Alumnos del Instituto de Ciencias Sociales de la máxima casa de estudios. El revés que recibió del 
Grupo Universidad, permitió al de Tepeapulco, con profundas raíces en Zapotlán de Juárez, acercarse a las bases 

del Partido Revolucionario Institucional (PRD, que el fin de semana conocieron su unción corno presidente estatal 
de ese instituto política. Identificado con las expresiones cercanas a Miguel Osorio, Leoncio (conocido popularmente 

por el apellido Godos) fue un activo tricolor en la campaña de Omar Fayad, en su aspiración por gobernar Pachuca, 

por lo que ungido el de Zempoala, lo llamó a su equipo a ocupar la dirección de Reglamentos y Espectáculos. A 
punto de concluir su trienio, el todavía joven funcionario, se perfiló como un prospecto serio para conducir los 

destinos de Tepeapulco, una población seriamente afectada por dos problemas sociales, el desempleo y la 
inseguridad, acentuada por el narcomenudeo y el • consumo de drogas. Su designación como delegado en 
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Guanajuato, de la Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT), -sorprendió a muchos, pero no a los enterados 

de la afinidad de Godos hacia el proyecto Osorista. Así las cosas, Leoncio Pineda y Erika Rodríguez, llegan a la 

presidencia y secretaría general de ese partido en un momento clave, difícil para el tricolor en la antesala de 2018. 
Porque en los próximos meses, el nuevo dirigente estatal del PRI tendrá que sortear el embate y las presiones de 

los grupos internos de esa expresión política, que buscarán colocar a sus afines como abanderados a senadores, 
diputados federales y locales, cargos que estarán en juego el año próximo. Pero la tarea más difícil para Godos será 

acercar a la sociedad las propuestas de un partido empañado por los malos gobernantes y la justicia social que, 

pese a los discursos, aún no llega a miles de comunidades marginadas. Si el nuevo dirigente estatal del tricolor, 
pretende detener el avance de los mesías que se arropan con el enojo social, deberá trabajar desde ahora muy 

cerca de sus bases y estructuras, esas mismas que lo vieron emerger en un pasado casi reciente. 
 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Bivalente:  

En toda la constelación priista hidalguense, Leoncio Pineda Godos fue el único que presentó la bivalencia necesaria 
para mandar un mensaje de unidad a la militancia pues por más que lo quieran negar no había por ningún lugar 

perfiles afines, lo mismo a la corriente osorista que a la del gobernador Omar Fayad. Por más que ambos liderazgos 

hidalguenses declaran que no hay divisiones ni distanciamientos, el rumor prevalece a diferentes estratos e 
intensidades entre la base, sin dejar de lado a un sector de la oposición que siempre impulsa el tema del 

divisionismo. La designación de Pineda Godos al frente del PRI hidalguense tiene diferentes lecturas, la renovación 
de cuadros, la transparencia y para mí la principal: la unidad como el camino para mantenerse como la primera 

fuerza política de Hidalgo. No tienen de otra. El PRI-gobierno tiene más que medida y calculada la elección de 2018 
y luego de la escaramuza del Estado de México está más que claro que no puede darse el lujo de perder votos en 

conflictos internos, así que desde ahora prevalecerá la máxima "más vale un mal acuerdo que un buen pleito". La 

ya nada sorpresiva llegada a la presidencia del "tricolor" hidalguense de Leoncio Pineda es un ejemplo de que por 
todos los lados buscarán alcanzar acuerdos. El evento del domingo se realizó, tras meses de revisión a perfiles como 

el del delegado de Sedesol, Onésimo Serrano; de Sedatu, Víctor Velasco, y otros que levantaron la mano como el 
diputado Canek Vázquez. Ninguno contaba con la aprobación de las corrientes dominantes del "tricolor" en Hidalgo, 

no eran bivalentes. Con mucho menos capital político y señalada por la opinión pública como una diputada 

prepotente, Erika Rodríguez, llega a la Secretaría General del partido en medio de especulación. Es gente de Nuvia 
Mayorga, la titular de la CDI, o rescoldo del Consejo Supremo Hñahñu cuya protesta aún detenta Roberto Pedraza. 

Bautizada por las redes sociales como "Lady fuero" por su vergonzosa participación en las elecciones de Tecomán, 
Colima en 2016, la legisladora federal ahora forma parte de la dirigencia "tricolor", donde le esperan tareas de 

cabildeo y conciliación entre las corrientes internas.  

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-Pupila Fija… 

 
Aunque la soga amenace:  

Aunque la cuerda oscila sobre su cabeza, según todos los medios informativos del stablishment, el presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, parece no inquietarse. Si bien el pleito de las élites estadunidenses contra el 
mandatario sigue su marcha vía Partido Demócrata por la pretendida intrusión rusa en las elecciones presidenciales 

de ese país el año pasado, el mandatario sigue despachando órdenes ejecutivas para, según él, poner de pie 
nuevamente a la gran potencia del norte americano. Ahora tocó el turno a la infraestructura que será renovada 

para que el país vuelva a ser la envidia del mundo, anunció Donald. Cierto es que el presidente no tiene todas 
consigo y que sus opositores remacharán para enjuiciarlo a como dé lugar para sacarlo de la Oficina Oval de la Casa 

Blanca lo más pronto posible; legisladores demócratas han acelerado sus acciones con ese objetivo, pero deberán 

probar culpas que ahora le endilgan a Trump y para ello el tiempo se alarga, aunque haya declaraciones juradas 
que nada evidencian sobre la presunta injerencia el gobierno de Vladimir Putin en aquellos comicios, en los cuales 

fue ganador Trump; su vicepresidente, Mike Pence, y un montón de representantes y senadores republicanos que 
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barrieron a los legisladores demócratas de las dos cámaras del Congreso. En realidad, los demócratas y las elites 

que los impulsan y los han acompañado por décadas tuvieron en la pérdida de las elecciones presidenciales el mejor 

pretexto: acusar al presidente ruso Vladimir Putin de haber contribuido decisivamente al triunfo de Donald Trump, 
al filtrar a los medios informativos los correos electrónicos clasificados (oficiales de gobierno) guardados en las 

memorias cibernéticas personales de su candidata, Hillary Clinton, además de haber espiado los turbios manejos 
comiciales internos del partido para declararla candidata, en detrimento de su rival demócrata, el senador Bernie 

Sanders. El panorama para los demócratas y para las multimillonarias elites perdedoras, se antoja difícil que logren 

su propósito, pues es seguro que Donald Trump , quienes lo impulsaron a la presidencia de Estados Unidos y 
quienes votaron por él defenderán con las uñas las posiciones políticas alcanzadas, y entonces el pleito se enconará 

y podrían llevarse entre las patas la estabilidad del propio país, en un momento en que gruesas capas de la población 
estadunidense sufren las consecuencias de la alta concentración de la riqueza, que ha tenido como consecuencias 

la expansión de la pobreza y el desempleo en la llamada unión americana. La rijosidad de Donald Trump, que ha 

mostrado desde su campaña presidencial, no ha tenido tregua en sus acciones ejecutivas y estructurar una suerte 
de juicio político para tumbarlo de la Presidencia potencia grandes riesgos que, parece, sus adversarios no prevén 

o simplemente no les importa desde las cumbre del poder económico, financiero y político. Pero los riesgos ahí 
están y además los legisladores republicanos no se ven muy cooperativos en la intentona demócrata, misma que, 

por cierto, sería la segunda vez que se la aplican al Partido Republicano. El pleito está fuerte y ha subido de tono 
con el despido del jefe del FBI, James Comey, quien ya declaró ante una comisión senatorial sin dar mayores pistas 

sobre la presunta incursión rusa en las elecciones. Detrás de todo este embrollo algunos analistas suponen las 

manos y malestares de los multimillonarios que controlan Wall Street bajo el signo de Black Rock, mediante el uso 
de sus principales ujieres de la hora, las familias Clinton y Bush. 

 
(Norberto Asenjo, página 02) 

Criterio-Narraciones… 

 

A cinco meses de Dios Padre:  
Han pasado cinco meses del enfrentamiento entre policías y habitantes de Ixmiquilpan, durante las protestas contra 

el gasolinazo. Ha pasado el tiempo, y como en otros casos, el tiempo sólo ha servido para que pase. Ese 5 de enero 
murieron dos jóvenes, quienes se manifestaban contra el aumento —que disgustó a toda la nación— del precio de 

los combustibles. Ambas muertes se debieron a una herida de arma de fuego, una de las cuales, en voz del 

procurador General de Justicia de Hidalgo, Javier Ramiro Lara, fue activada por policías federales.  
Fue el 15 de febrero cuando el procurador aseguró que encontraron indicios “que revelan la probable 

responsabilidad de elementos de la Policía Federal en la muerte de dos personas que participaban en las 
manifestaciones de Ixmiquilpan”.  Cuatro meses han pasado de esta revelación de la Procuraduría General de 

Justicia de Hidalgo, cuando se integró la carpeta de investigación por la probable responsabilidad de la muerte de 

Fredy Cruz García, de 22 años de edad, habitante de Maguey Blanco, y Alan Gutiérrez, de 25 años, originario de 
Dios Padre. Los habitantes lo dijeron desde un principio: las balas sólo pudieron venir de quienes tenían balas.  

El escándalo no es minúsculo. Visto desde las críticas a la Venezuela de Nicolás Maduro, esa que atenta contra 
quienes se manifiestan por las condiciones económico-sociales, es el Estado el responsable.  Ahora el Estado, como 

en otros tantos casos, no ha logrado darles respuestas a sus gobernados, a las familias de quienes siguen esperando 
que alguien les diga quiénes son los responsables de la muerte de dos hidalguenses. Victimizarse a través de la 

mentira Quienes quisieron capitalizar políticamente la muerte de estos dos jóvenes el 5 de enero de este año ahora 

nos dicen que el crimen organizado los ha amenazado, cuando ellos han agitado, para su beneficio, a su pueblo.  
Si el crimen se ha metido en los huesos del Valle del Mezquital ha sido gracias a ellos, que llevan gobernando ya 

por un buen rato. 

 
(Jorge Ávila, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ayer catalogaron como un rotundo fracaso la marcha por la pazen Ixmiquilpan convocada por el 
presidente municipal Pascual Chárrez Pedraza. Dicen que él solito se hizo la maldad al asegurar que más de 10 

mil personas asistirían a la congregación para exigir que paren los conflictos sociales en esa demarcación; sin 
embargo, si llegaron más de 200 personas fue mucho. Comentan que ahora el edil es el señalado por su poca 

convocatoria pues ya se dieron cuenta que fue el principal promotor de los desmanes en Ixmiquilpan. 

:Que Hablando de Ixmiquilpan ayer el comandante Mario Ibarra Franco de la Coordinación de Seguridad 

Estatal recibió de integrantes del Movimiento 5 de Enero el parque vehicular de las 
policías federal y estatal, que resultó dañado a principios de año en la región por las protestas del gasolinazo; 

esto tras iniciar una mesa de diálogo entre pobladores y autoridades que sí buscan la paz social en la zona por lo 
que descartan más enfrentamientos y toma de carreteras, o al menos no lo harán los verdaderos vecinos de la 

demarcación. 

:Que A quien dicen que ya le cayó la voladora es al regidor de Movimiento de Regeneración Nacional en 

Pachuca, Jaime Horacio Medina Lugo. Y es que la dirigencia estatal encabezada por Abraham Mendoza 
Zenteno rechazó la postura del edil en el cabildo pachuqueño al asegurar que Morena nunca estará de acuerdo 

con la aprobación de más parquímetros para la ciudad por considerar que ambos atentan contra el ciudadano 
capitalino, por lo anterior dicen, que ya ven la manera de “ubicar” a Jaime Horacio Medina en funciones donde 

no le tiemble la ideología. 

:Que Todo parece indicar que Zempoala será uno de los serios candidatos a la distinción como Pueblo 

Mágico pues las autoridades de turismo estatal van a invertir casi dos millones de pesos para mejorar 
infraestructura en la cabecera municipal, además se prevé que el edil Héctor Meneses Arrieta gestione más 

obra pública para que llegue al municipio en esta búsqueda de un nuevo certificado lo que colocaría a Hidalgo como 
uno de los estados con más pueblos mágicos. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
Solo Dios puede manifestar su voluntad a través de un hombre de Dios y él siempre ha querido que sea través de 

un hombre y a través de ese hombre guiar a su pueblo y con eso llega su libertad”  

Naasón Joaquín García 
Presidente de la iglesia La Luz del Mundo durante su visita en Hidalgo 

 
"El estándar consiste en poder evaluar las capacidades mínimas para ser un titular de Protección Civil Municipal, 

que tengan aptitudes de planeación, que conozcan la material, que tengan el perfil técnico profesional, nada de 

otro mundo” 
Miguel García Conde 

Subsecretario de Protección Civil sobre competencias laborales para directores  
 

"Si no arreglamos los caminos eso afecta, hoy el turismo que nos está llegando es gente de una economía de media 
hacia arriba, y llevan vehículos que si no ven que está bien el camino, a la buena ya no regresan, entonces tenemos 

que adecuarlos para todos los visitantes” 

Fernando Baltazar Monsalvo 
Edil de Mineral del Chico sobre vialidades 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

que “el que solo se ríe, de sus maldades se acuerda”, es el refrán que protagonizó este fin de semana el alcalde de 
Ixmiquilpan, Pascual Charrez, quien encabezó y convocó a una marcha “por la paz” en su municipio, al que él 

mismo, desde hace varios meses, ha venido perjudicando con los hechos de violencia que ha generado de la mano 
de su hermano y diputado local. 

 

que con la llegada de Leoncio Pineda Godos a la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional recobra especial interés el qué personajes y de qué grupos políticos serán los que ocupen las distintas 

secretarías y coordinaciones dentro del comité del tricolor. También, en los posibles cambios que se pudieran 
generar en las secretarías generales de los sectores del partido. El tiempo se pasa rápido y el trabajo es mucho con 

miras al proceso electoral federal y local del próximo. Los comités municipales tendrán que ser revisados y en su 

caso serían relevados, a fin de tener la maquinaria priista bien afinada y aceitada. 
 

que hace unos días fue cumpleaños de Wendy Escamilla Palma, secretaria particular de la alcaldesa de Pachuca, 
Yolanda Tellería Beltrán, e hija del contralor municipal Juan Escamilla Barrera. Pero resulta que a todos los 

trabajadores que conforman la secretaría particular se les pidió una cooperación voluntariamente a fuerza de cien 
pesos para el festejo de Escamilla; sin embargo, pese a la cooperación, a los burócratas únicamente les tocó un 

pedazo de pastel. 

 
que Raúl Baños Tinoco, director del Instituto Municipal del Deporte en Pachuca, ha dado la instrucción, a través de 

su gente de confianza de que los promotores deportivos no salgan a las colonias a fomentar actividades deportivas, 
pese a que esta es su función. El problema con los promotores, según Raúl Baños, es que pertenecen al Sindicato 

Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), y de momento, la alcaldía se mantiene 

distanciada del sindicato, mientras sin promoción deportiva, la delincuencia va al alza en la ciudad. 
 

que durante la aplicación de los exámenes de selección en el Instituto de Ciencias de la Salud (ICSA) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), una aspirante fue sorprendida, antes de que se les entregaran 

las pruebas, con un examen ya contestado, del cual copiaría las respuestas. Tras el incidente, la aspirante fue 
remitida a rectoría; sin embargo, también habría que investigar quién o quiénes le entregaron el examen y si hubo 

pago de por medio. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Discurso anticorrupción en el PRI salpica a FILI, a GACHUZ…pero omite a los enriquecidos jefes de la tribu 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-MARGARITA GÁLVEZ: Figura la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 

(Canacintra) Pachuca, Margarita Gálvez Grimaldo, por empatar su agenda a favor del medio ambiente; promueve, 
a la par de autoridades en la materia, entre los niños la cultura del cuidado al entorno, concientizándolos mediante 

filmes sobre cómo es posible reciclar, reutilizar y reducir, así como maneras de evitar contaminar ecosistemas. 
 

Abajo-MARIO H. OLVERA: A quien no le fue muy bien con las precipitaciones pasadas fue al alcalde de 
Singuilucan. La semana que terminó, las complicaciones con una granizada que impactó en esta demarcación 

hicieron que el edil emitiría un llamado de auxilio hacia las autoridades competentes para así resarcir, en la medida 

de lo posible, los daños generados hacia los habitantes, especialmente para quienes más necesitan. 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

SOLITARIO 
Informaron los grillitos que la poca convocatoria del alcalde Pascual Charrez en su “marcha por la paz” 

evidenció nuevamente que los habitantes de Ixmiquilpan ya no se dejan engañar por este personaje 
que, lejos de buscar la seguridad de su municipio (supuesto motivo de su manifestación), genera 

inestabilidad y actos de violencia contra sus propios gobernados. Dios salve a Ixmiquilpan. 

 
RECONFIGURACIÓN 

El reciente nombramiento de Olaf Hernández como titular de la Secretaría de Cultura de Hidalgo 
representa uno de los últimos pasos para confirmar el final de la reconfiguración efectuada por el 

gobierno que encabeza Omar Fayad; con este primer planteamiento ahora serán concretadas de igual 

forma la Secretaría Ejecutiva de la Política Pública Estatal, al mando de Israel Félix, y la Unidad de 
Planeación y Prospectiva que dirige Lamán Carranza, así como las otras áreas que sufrieron 

modificaciones con el objetivo de agilizar las labores de la actual administración y evitar la duplicaciones 
de funciones. 

 
CAMPAÑA 

Este lunes la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Hidalgo presentará de manera pública una 

nueva estrategia cuya finalidad es abatir los índices relativos a la explotación infantil en la entidad, 
un estado por cierto donde los números en esa materia resultaban hasta hace muy poco preocupantes. 

La sede será el Hospital del Niño DIF y la campaña será reforzada en las diversas redes sociales con 
el hashtag #NoAlTrabajoInfantil. 

  

REZAGADO 
Resulta que el que anda muy preocupado por la infancia y la adolescencia es el diputado panalista Eliseo 

Molina, quien ya se quiere poner a trabajar (al fin) y hasta preparó un exhorto para que las 
autoridades educativas de la entidad, así como los padres y madres de familia vigilen “con lupa” el 

manejo de las redes sociales por parte de niños y jóvenes pues existen algunos “juegos” que los 
incitan a provocarse algún daño físico; tal parece que el legislador apenas se enteró del recorrido de la 

denominada “ballena azul”. 

  
EJEMPLO 

Informaron los grillitos que donde el priismo “hace agua” es en Mixquiahuala, donde las pugnas internas 
por el control del partido ante los inminentes cambios que se avecinan en los comités municipales 

cuesta ya mucho más que divisionismos y ahora pueden verse altercados, como el que protagonizó el 

exalcalde Isidoro Monroy Reyes, quien de plano se le fue a las patadas y rasguños este fin de semana 
a un miembro de esa representación política… mientras la dirigencia estatal afirma que no hay rencillas ni 

inconformidades y que todo está muy bien. 
 

 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo… 
 

Conteos rápidos, PREP y cómputos:  
A partir de las elecciones de 2015, además de la organización de los comicios federales para renovar la Cámara de 

Diputados, el Instituto Nacional Electoral ha apoyado la realización de 50 elecciones locales en coordinación con los 

32 organismos públicos locales electorales del país. Con los comicios del 4 de junio, suman37 elecciones ordinarias 
que incluyen la renovación de 24 gubernaturas y 13 extraordinarias, principalmente alcaldías y la reposición de la 

elección a gobernador por el Estado de Colima y una diputación federal en Aguascalientes. En ejercicio de sus 
atribuciones, el INE participó en los procesos electorales de Coahuila, Estado de México, Nayarit y Veracruz, 
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revisando con los consejeros electorales locales los esquemas de coordinación acordados de manera previa para 

desahogar diversas actividades y garantizar la participación en las urnas de los ciudadanos, que además eligieron 

siete presidencias de comunidad en Tlaxcala y un ayuntamiento en Oaxaca. Podemos decir que el INE cumplió las 
actividades que le correspondieron como la instalación de 34 mil 94 casillas, de las que solamente tres no llegaron 

a los consejos distritales y municipales o la asunción del PREP para la elección de ayuntamientos en Veracruz, así 
como el conteo rápido y el PREP en Nayarit. Corresponde ahora la fiscalización de los gastos de campaña que 

concluirá el 10 de julio próximo y el desahogo de quejas para poder presentar los dictámenes consolidados. 

Las autoridades electorales han dado a conocer a los candidatos ganadores de las contiendas electorales en comicios 
federales y estatales por medio de los conteos rápidos, ejercicios estadísticos elaborados a partir de una muestra 

de casillas y mediante el empleo de procedimientos probabilísticos validados científicamente que generan 
estimaciones de los resultados horas después de haberse cerrado las casillas. También a través del PREP, que es 

un mecanismo de información que proporciona los resultados preliminares, pero que no es la suma definitiva de 

votos, sino una versión preliminar del cómputo final que se nutre de los resultados que aparecen en las actas de 
escrutinio que llenan los funcionarios responsables de las casillas. De acuerdo con los lineamientos emitidos por el 

INE, el nivel de confianza que deben tener los conteos rápidos es de al menos un 95 % y un error de estimación 
de -0.5%.Es un hecho que estos son los instrumentos básicos de generación de confianza y certeza sobre los 

resultados de las elecciones, mantenerlos vigentes como herramienta indispensable de la credibilidad electoral es 
tarea primordial del INE y de los organismos públicos de las entidades federativas, por ello hemos anunciado que 

coordinadamente verificaremos los aspectos que pudieron generar alguna discusión pública e informar sobre su 

funcionamiento y los ajustes que se introducirán previo a los comicios de 2018. En materia electoral, como en todos 
los órdenes de la vida pública, rige el principio de máxima publicidad, por ello en el caso de los conteos rápidos y 

de los PREP, es indispensable que todos estemos informados sobre los criterios técnicos y jurídicos aplicados para 
su diseño e implementación. Los consejeros electorales hemos decidido impulsar estos trabajos en aras de 

alcanzarla mayor transparencia en el desahogo de las actividades del pasado proceso electoral, lo cual no puede 

entenderse como la generación de esquemas de descalificación al trabajo delas autoridades electorales de los 
estados ni a los actores políticos. Esa no es la misión del Instituto. El INE se pronuncia por la mayor claridad en los 

procedimientos, en los criterios que se aplican en cada etapa de los procesos electorales y en la presentación de 
los resultados. Se trata de hacer una revisión conjunta y sistemática tanto de los conteos rápidos, de los PREP y de 

los cómputos electorales, considerando que cada uno tiene sus particularidades y circunstancias, para encontrar los 
detalles susceptibles de mejora, en el marco de elecciones que fueron correctamente organizadas, donde se instaló 

la totalidad de las casillas y donde el sufragio ciudadano determinó quiénes ocuparán 525 cargos públicos sometidos 

al veredicto de las urnas el 4 de junio. Los cómputos electorales están a cargo de los consejeros electorales de cada 
municipio y distrito con presencia de los representantes de partidos políticos y candidatos independientes; 

constituyen el ejercicio que la ley prevé para cotejar los resultados de las actas de casilla, y en su caso recontar los 
votos, se llevan a cabo en sesión pública y de manera ininterrumpida hasta concluir la revisión y cómputo de la 

totalidad de los votos. Dado que los cómputos han concluido, el INE expresa que los partidos políticos y los 

candidatos cuentan ahora con otros cauces establecidos en la ley, para acudir a las instancias jurisdiccionales a 
presentar las impugnaciones que consideren pertinentes sobre el desahogo de los comicios y los cómputos 

electorales de las cuatro entidades. 
 

(Marco Antonio Baños, Consejero del INE, página 10A) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Lanza Conago fuerza conjunta contra el crimen: A unas semanas de haber asumido la 

presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Miguel Ángel Mancera tiene claro el proyecto 
que habrá de desarrollar en el corto plazo de seis meses y que se centrará en materia de seguridad pública, que 

considera es un “tema preocupante”. De entrada, plantea la creación de una agrupación policíaca de alrededor de 
100 elementos que denomina Fuerza Conago y a la que cada entidad aportará uniformados que en una primera 

instancia combatirán el delito de robo de automóviles. “Por lo pronto, la primera incursión será en el estado de 
Guerrero, en 15 o 20 días”. En el lobby de su renovada oficina del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el jefe de 

Gobierno plantea también la necesidad de endurecer las penas para combatir el robo de combustibles, pues arma 
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que lo que se está haciendo hasta el momento de poco va a servir. En primera instancia propone que se aplique la 

extinción de dominio a los huachicoleros, que hoy en día, asegura, pueden salir con facilidad de la cárcel: “Para ello 

se requiere de estar en sintonía y todos sumar”. Durante la plática con EL UNIVERSAL, además reconoce que cuando 
termine su gestión como presidente de la Conago tomará la decisión de dejar la jefatura de Gobierno y quién se 

quedará en su lugar, que por cierto asegura hay alrededor de 10 aspirantes. Ahora como presidente de la Conago, 
¿cuáles son las metas que se ha trazado para este organismo? —Uno de los temas más importantes que se acaban 

de abordar es el asunto de la seguridad. Hicimos un ejercicio todos los gobernadores, a través de sus fiscales, de 

sus secretarios de seguridad, de sus representantes en estas áreas estratégicas, abonaron al análisis de temas 
específicos, uno de ellos el asunto de robo de combustible en diferentes zonas del país. Ahí ¿cuál fue la propuesta 

que hicimos?, que se incluya la extinción de dominio en el robo de combustible, si se incluye va a ser un mensaje 
muy sólido, pero además debilitas la economía de los sujetos que están delinquiendo.  (Joel Ruiz, primera plana) 

La Jornada-La corrupción “nunca se va a erradicar”, dice Rovelo Pico: Cambiar el flagelo de la corrupción 

requiere por lo menos 40 años, afirmó el titular de la Contraloría General de la Ciudad de México, Eduardo Rovelo 

Pico, quien admitió que nunca se va a erradicar, sólo lo puedes mantener en niveles tolerables, pero jamás lo 
puedes eliminar, pues es consustancial a la sociedad. En entrevista con este diario, señaló que las autoridades 

capitalinas trabajan en lo que será el sistema anticorrupción de la Ciudad de México, que entrará en vigor en marzo 
de 2018, para el cual, señaló, se requiere de la participación ciudadana, así como de presupuesto y voluntad política, 

pues de lo contrario no va a servir. Para que el sistema pueda operar y funcionar, manifestó el funcionario, el marco 

jurídico es muy importante, pero no suficiente, pues la corrupción es un problema estructural y social, que requiere 
de la corresponsabilidad ciudadana y un entendimiento pleno de que se quiere transformar el statu quo en que se 

mantiene el fenómeno. Es un hecho social (la corrupción) que radica en la desigualdad y está introyectado en el 
sistema. Generaciones vienen y van y el fenómeno allí está, porque el concepto de corrupción es amplio, se 

vislumbra desde distintos enfoques: antropológico, biológico, sicológico, jurídico, administrativo y político. Por ello, 
añadió, se tiene que preparar a las nuevas generaciones para que vayan reconociendo este problema y que se 

requiere ponerle un alto, aunque, advirtió, no se va a erradicar porque es un hecho social. (Alejandro Cruz Flores, 

página 30) 

Excélsior-En 2018 no iremos con el PRD: AMLO: El dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, 
propuso cancelar cualquier tipo de alianza con el Partido de la Revolución Democrática para disputar la Presidencia 

de la República en 2018, lo cual fue avalado en el Tercer Congreso Nacional Extraordinario de ese partido. “Es ahora 
o nunca y de la mano de millones de mexicanos vamos a lograr la transformación de México en 2018”, señaló al 

precisar que la única alianza posible será con los ciudadanos de distintas clases sociales, credos y ocupaciones, así 

como de diversas ideologías y regiones. Apuntó que el congreso partidista aprobaría o no ir con el PT, lo cual fue 
ratificado. “Por congruencia, no podemos marchar juntos con esos partidos, me refiero, para ser claro y preciso, al 

PRI, PAN, PRD, Verde, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza”, precisó el líder de Morena. Los exdirigentes del 
PRD Jesús Zambrano y Guadalupe Acosta criticaron la postura de López Obrador. (Isabel González / Tania 

Rosas, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
FRAUDE TUMULTUARIO:  

La vieja y sabia mezcla de que quien acusa debe probar con el nuevo sistema de justicia y la presunción de inocencia 
fue saludablemente prescrita el viernes por el Instituto Nacional Electoral, donde “se tiene total interés de que se 

esclarezcan todas las dudas” respecto de las elecciones del 4 de junio, dijo el consejero presidente Lorenzo Córdova. 

Y su par Ciro Murayama precisó: quien diga que hubo un “procedimiento incorrecto que modificó lo que se expresó 
en las urnas, debe probarlo”. Resaltó esta obviedad: “Denunciar sin probar es algo inaceptable viniendo de actores 

políticos que son poderosas maquinarias”. Esas maquinarias que no mueven sus promesas demagógicas, sino el 
dinero público. Por más que se aleguen irregularidades en el proceso anterior a las votaciones en cuatro estados 

(materia de litigio en los tribunales electorales), para negar los resultados oficiales de los institutos estatales habría 
que suponer una conspiración tumultuaria de consejeros locales y nacionales, mapaches y hasta policías. Suponer... 

y demostrar. (Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que hasta el jueves podrá haber Junta de Coordinación Política en el Senado a fin de intentar acuerdos para un 
periodo extraordinario. Aún no hay dictámenes de nada, ni del aumento de sanciones a los huachicoleros ni del 
fiscal general o el de anticorrupción, y menos de la Ley de Seguridad Interior porque los diputados no se pueden 
entender. Dice el priista Manuel Cavazos Lerma que en el acuerdo azucarero con Estados Unidos, que el Senado 
revisará, es posible llamar a un extraordinario, pero solo si fuera muy necesario. 

:Que el movimiento de Humberto Castillejos, de la Consejería Jurídica de Los Pinos, agitó las aguas en otras 
carteras, pues el rumor de la salida de Miguel Ángel Osorio Chong de Gobernación no solo está creciendo, sino 
que ya hasta hay quien lo ubica en la Sedesol. La versión tomó más fuerza luego de que el titular de la Segob 
canceló su gira a Veracruz para este lunes. 

:Que si no hay un cambio de última hora, la Suprema Corte de Justicia de la Nación comenzará hoy el estudio de 
la denominada ley 3de3, porque analizará la constitucionalidad de diversos artículos de las leyes generales de 
Responsabilidades Administrativas y del Sistema Nacional Anticorrupción. Los mencionados estatutos permiten 
que los servidores públicos determinen si hacen o no pública su declaración fiscal, patrimonial y de conflicto de 
interés. Sin embargo, diputados federales consideran que las normas vulneran la transparencia y el combate a la 
corrupción, por lo que deben ser anuladas. A ver qué opina la Corte. 

:Que mientras los partidos de oposición comenzarán su lucha para tratar de anular las elecciones en Coahuila y el 
Estado de México, en el PRI iniciarán los cabildeos con la Secretaría de Hacienda para conseguir recursos en 
ambas entidades. El líder nacional de ese partido, Enrique Ochoa, está decidido a apoyar a los nuevos 
mandatarios para consolidar sus propuestas y, sobre todo, hacerlo rumbo a la presentación del paquete 
presupuestal 2018. Los priistas esperan que sus nuevos gobiernos cumplan sus promesas. 

:Que la jefa delegacional en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, advirtió que hasta que el jefe de Gobierno de la Ciudad 
de México, Miguel Ángel Mancera, acepte reunirse con los titulares de Tlahuác, Xochimilco, Azcapotzalco y Miguel 
Hidalgo para hablar sobre una asignación extraordinaria de presupuesto, evitará acudir a cualquier acto oficial. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Líder del mundo:  

Para los alemanes ha sido muy difícil asumir posiciones de liderazgo internacional durante más de medio siglo. La 
segunda guerra mundial dejó a la nación con sentimientos de culpa que le ha costado superar. Sin embargo, tras 

la decisión unilateral de Donald Trump de retirar a Estados Unidos del papel de liderazgo mundial que había asumido 
hace décadas, Alemania se ha visto empujada a tomarlo.  No parece haber muchas otras opciones. A Francia le 

encantaría estar en esa posición, pero su economía se ha visto debilitada por años de malas decisiones económicas; 
el nuevo presidente, Emmanuel Macron, apenas ha ofrecido un proyecto de cómo rejuvenecer la economía francesa, 

pero falta todo por hacer. El Reino Unido se ha aislado a sí mismo al salirse de la Unión Europea y los resultados 

de la elección del pasado 8 de junio revelan que los ciudadanos no saben realmente hacia dónde quieren ir. China 
quiere asumir el liderazgo, y ciertamente Trump le ha dejado la puerta abierta en el Pacífico al salirse del TPP, pero 

el mundo desconfía de su gobierno autoritario y su economía dirigida.  Alemania ha sido empujada a tomar el papel 
protagónico en el llamado mundo libre en un momento en que su gobierno es encabezado por una mujer que a 

veces parece incómoda en una posición de mando. Surgida de la vieja Alemania oriental, Merkel obtuvo un 

doctorado en química física y trabajó en un principio como investigadora. Sólo se involucró en la política tras el 
desplome de la dictadura comunista en 1989. Fue portavoz asistente del primer gobierno democrático de Alemania 

oriental, encabezado por Lothar de Mazière, y tras la reunificación de Alenania en 1990 se le eligió al parlamento 
federal por la Unión Demócrata Cristiana (CDU), un partido conservador.  En la política de la Alemania federal se 

forjó bajo la tutela de Helmut Kohl. En 2005 se convirtió en la primera mujer y la primera persona proveniente de 
Alemania oriental en ser canciller federal de Alemania. Desde entonces ha ocupado el cargo de manera 

ininterrumpida.  Merkel, de 62 años, no es carismática ni gran oradora. Tiene un perfil bajo y apariencia de ama de 
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casa. Se comporta con una educación y calidez personal inusitadas en una persona que ha tenido su relevancia 

internacional. Me tocó ser testigo personal de esta actitud el sábado 10 de junio cuando moderé un pánel con ella 

y el presidente Peña Nieto, tras lo cual pidió conocerme para agradecer la colaboración.  La canciller es pragmática 
y tiene gran capacidad de diálogo. Heredó y mantuvo las reformas laborales y económicas de fondo de su predecesor 

como canciller, el socialdemócrata Gerhard Schröder. Ha mostrado capacidad de diálogo al gobernar con aliados 
distintos, principalmente los socialdemócratas y los liberales, pero también ha desplegado una gran firmeza en sus 

convicciones, lo cual ha hecho que se le describa como una nueva dama de hierro, el apelativo que en su momento 

tuvo Margaret Thatcher. Ha resistido las presiones de que Alemania pague nuevos subsidios a otros gobiernos, 
como el de Grecia, pero defendió la aceptación de refugiados tras la crisis humanitaria de Siria.  

La presencia de la canciller en México el 9 y el 10 de junio mandó un mensaje a Trump de que los espacios de 
liderazgo que Estados Unidos abandone serán llenados por otros. Alemania, a pesar de todos sus temores históricos, 

parece dispuesta a tomar ese papel. En este momento nadie más puede ocuparlo. 

Sin reconocimientos  

Morena ha anunciado que impugnará los 45 distritos electorales del Estado de México, con énfasis en cinco 
“atípicos”. El Frente por la Dignidad en Coahuila afirma que no reconocerá los resultados de la elección en la entidad. 

 
(Sergio Sarmiento, página 05) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

Desconocimiento:  
Don Languidio Pitocáido, señor de edad madura, fue a una marisquería con su esposa. Les recomendó el mesero: 

“Nuestro coctel ‘Vuelve a la Vida’ es capaz de resucitar a un muerto”. La señora lo llevó aparte, le deslizó en la 
mano un billete y le dijo por lo bajo: “Llévele uno de esos cocteles a mi marido y déjeselo caer en la entrepierna”. 

El equipo de atletismo de una universidad fue a competir en una ciudad vecina. El entrenador se enteró de que por 

falta de habitaciones dos de sus muchachos, chico y chica, tendrían que compartir no sólo el mismo cuarto, sino 
también la misma cama. Les dijo: “Pondré entre ustedes una almohada”. Así lo hizo, y la noche transcurrió sin 

novedad. Al día siguiente ella le preguntó a su compañero: “¿Cuál es tu especialidad en atletismo?”. Respondió él: 
“Salto de altura”. “No has de ser muy bueno -acotó la muchacha-. Anoche no fuiste capaz de saltar una miserable 

almohada”. Hubo un choque de varios automóviles. Le dijo uno de los conductores al oficial de tránsito: “La señora 
tuvo la culpa. Indicó que iba a voltear a la izquierda, y volteó”. Wang Lu, cocinero en un barco, era objeto de 

pesadas bromas por parte de los marineros. Terminó la travesía y el sufrido oriental se despidió de sus compañeros 

de navegación. Uno de ellos tomó la palabra y a nombre de todos le ofreció disculpas por la forma en que se habían 
portado con él, siempre mal.”Oh no -manifestó Wang Lu-. A veces se poltaban legulal. Cuando se poltaban legulal 

les meneaba el té con el dedo”. Un padre de familia que tenía hijos adolescentes le comentó a otro: “Me preocupa 
la educación sexual que les imparten a nuestros hijos en la escuela. Si les enseñan la cuestión del sexo en la misma 

forma en que les enseñan matemáticas y español, jamás van a aprender a follar bien”. La educación sexual ha de 

consistir en enseñar a los educandos a ejercer su sexualidad en forma responsable, de modo de no causarse a sí 
mismos problemas y sufrimientos y no causarlos a los demás. Sorprende que todavía haya quienes se oponen a 

que los jóvenes reciban esa educación. Las estadísticas sobre el número de embarazos entre adolescentes deberían 
convencer a todos de la necesidad de que en el hogar y la escuela los padres y maestros orienten a sus hijos y 

alumnos sobre materia tan indispensable. Les enseñamos raíz cuadrada y logaritmos y no les enseñamos a 

protegerse contra las penosas consecuencias que tiene el sexo cuando se ejerce sin conocimiento y sin 
responsabilidad. Cada día son mayores las tentaciones que afrontan los muchachos, de modo que pedirles que sean 

ángeles es predicar en el desierto. Es necesario enseñarlos a protegerse. No andaba errada la mamá que le decía 
a su hija en edad de merecer: “Ten hijita. Con esto tú estarás más tranquila, y yo también”. Y así diciendo le 

entregaba un condón. En efecto, más vale prevenir que lamentar. Eso no es permisividad; es prudencia. Eduquemos 
a nuestros jóvenes en esa materia tan importante y descuidada. Ojos que no ven, corazón ¿qué hacemos?... En la 

noche de bodas el novio le dijo, extático, a su flamante mujercita: “¡Flordelisia! ¡Tu cuerpo merecería ser esculpido 

en mármol de Carrara!”. Un tipo que pasaba por ahí escuchó tal arrebato y llamó la puerta. Preguntó el novio desde 
adentro: “¿Quién es?”. Respondió el sujeto: “Rodino Berni, premio de escultura en la Bienal de Florencia”. Llegó un 

sujeto a la oficina de cierto partido político y le dijo al que estaba ahí: “Vengo a registrarme como candidato a 
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diputado”. Preguntó el encargado: “¿Tiene usted antecedentes penales?”. Inquirió a su vez el individuo: “¿Es 

requisito indispensable?”. FIN. 

 
 (Catón, página 05) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿Golpes bajos en el PAN? 
Nos dicen que panistas afines a Margarita Zavala se sorprendieron cuando el viernes pasado un grupo de personas 

le echó a perder un evento en San Luis Potosí. A la esposa del ex presidente Felipe Calderón se le apareció el grupo 
que, con el grito de “¡Asesina!”, le echaron en cara el incendio de la Guardería ABC de Sonora, al que ligan a 

familiares de la ex primera dama. En el equipo de Zavala señalan a colaboradores del presidente del PAN, Ricardo 
Anaya, como los encargados de difundir en redes sociales los clips de video en los que se ve cómo la aspirante a la 

candidatura presidencial panista tiene que abandonar el lugar ante las expresiones de rechazo. Nos dicen que de 

acuerdo con su lectura primero eran simpatizante de Morena que se oponían a ella de manera libre, pero luego 
fueron “activados” por esos panistas del líder nacional para hacer más grandes las muestras de rechazo. Luego vino 

la andanada en redes sociales, que para ellos tuvo tiene la firma de Ricardo Anaya. ¿Tan descompuesta estará la 
pelea por la candidatura presidencial en el PAN? 

 

Armando Ahued, “cuesta arriba” 
Como pocos funcionarios del gobierno capitalino, el secretario de Salud, Armando Ahued, cuenta con el respeto de 

su jefe y compañeros de gabinete por su eficiente desempeño. En especial, le es reconocida la paternidad del 
programa social estrella de la actual administración: “Médico en tu casa”. Sin embargo, nos aseguran que esta 

exitosa iniciativa y su permanencia en la Secretaría de Salud en los últimos dos gobiernos, no le alcanzan a don 
Armando para buscar la jefatura de gobierno. Nos aseguran que tanto en el partido como en el entorno del gobierno 

capitalino ven “cuesta arriba”, la posibilidad de que el médico esté en las boletas del 2018, contienda que es vista 

como una dura batalla contra Morena. La pregunta no es si el doctor va a ser candidato o no, nos aseguran, sino 
en qué momento se dará cuenta de que no juega. 

 
La crisis de la Arquidiócesis 

Vaya días complicados que se viven en la arquidiócesis de México, pues lo que debió ser un proceso tranquilo para 

relevar en el arzobispado al cardenal Norberto Rivera Carrera, se tornó en una crisis ante la denuncia que recibiera 
la Procuraduría General de la República, por la presunta protección que se le habría brindado a sacerdotes 

pederastas. Por si no fuera suficiente, nos cuentan, esta misma semana la iglesia tendrá que afrontar la llegada al 
país del director internacional de la congregación conocida como La Luz del Mundo, Naasón Joaquín García, que le 

ha arrebatado en un muy corto plazo casi 2 millones de seguidores y, según las mediciones del propio Inegi, le 

arranca al catolicismo cada año otros 300 mil adeptos. “Los brasileños”, como se conoce a los dirigentes de ese 
grupo, consideran ya a México el “mercado de la fe” más atractivo del mundo y aseguran que uno de cada tres de 

sus creyentes a nivel internacional es mexicano. Algunos expertos se preguntan si la visita de Naasón Joaquín en 
plena crisis de la iglesia católica es solo una coincidencia. 

 
Las tijeras de Ríos Piter 

Quien busca con todo el apoyo de los jóvenes en la carrera hacia 2018, es el senador Armando Ríos Piter. Nos dicen 

que tras un diagnóstico que le revela el descontento generalizado contra algunas instituciones, en especial la de los 
partidos políticos, don Armando ha construido dos propuestas que serán eje de sus discursos: disminuir el número 

de legisladores y bajar el salario al 50 por ciento, a senadores y diputados y a los altos niveles en la función pública. 
Reducir la cámara a 300 diputados, actualmente hay 500, y pasar de 128 a 64 senadores. Habrá que ver si le 

funciona la estrategia de meter la tijera al Congreso. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

NO HAY que perder de vista al Congreso de Quintana Roo, pues dará el paso histórico de eliminar el fuero para 
funcionarios y legisladores estatales. AHÍ EN la tierra de Roberto Borge está convocado un periodo extraordinario 

de sesiones, a fin de conciliar las cinco iniciativas que existen sobre el tema y sacar adelante la reforma, a fin de 

evitar que los servidores públicos que cometan ilícitos brinquen al Legislativo para evadir a la justicia. Y AUNQUE la 
agenda de asuntos a resolver es más amplia, el presidente del Congreso, Eduardo Martínez Arcila, trae ya muy 

amarrado el consenso para eliminar el fuero en Quintana Roo. A ver quién más sigue el ejemplo. 

YA ASENTADAS las aguas, vale la pena echarle una revisada a cómo funciona -o, mejor dicho, no funciona- la 
democracia mexicana. Un asunto que preocupa a autoridades y expertos, por el ambiente de incertidumbre y 

desconfianza que crea, es la negativa de los perdedores a reconocer su derrota. A DIFERENCIA de lo que pasa en 

la gran mayoría de los países democráticos, el domingo por la noche Coahuila y el Estado de México tenían cuatro 
autoproclamados ganadores.EL DETALLE está en que el artículo noveno de la Ley de Delitos Electorales claramente 

señala que se castigará con penas de dos a seis años de cárcel a quien difunda resultados falsos. Eso significa que 
habrían delinquido Andrés Manuel López Obrador, Delfina Gómez, Ricardo Anaya y Guillermo Anaya, por lo cual 

más de uno se pregunta si la Fepade tomará cartas en el asunto o simplemente hará como que no vio nada. 

POR CIERTO que Miguel Ángel Mancera -y otros- seguramente amanecen muy contentos, pues Andrés Manuel 

López Obrador ya descartó hacer alianza con el PRD y con Movimiento Ciudadano en 2018. Y ESO, sin duda, es una 
buena noticia para el mandatario capitalino, pues es precisamente con esos partidos con los que se espera que 

construya su candidatura presidencial bajo la etiqueta de “ciudadana”. 

SI BIEN ambos ayer participaron en Coahuila en la Marcha por la Dignidad, tanto Ricardo Anaya como Margarita 
Zavala lo que necesitan es la Marcha de la Unidad, pues cada uno jala pa’ su lado. EL DIRIGENTE nacional del PAN 

y la precandidata presidencial informaron de su participación al lado de Guillermo Anaya, pero… ocultaron la 

presencia del otro. En los comunicados que difundieron no aparece su respectivo contrincante. ¡Qué tal! 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
Milenio                                                    

 

 
 

 


